

SAINT-HILAIRE-LA-TREILLE. Marché de Noël. Le comité des fêtes de Saint-Hilaire-la-Treille organise son marché de Noël le 14 décembre à partir de 16 heures, à la salle des fêtes de la commune. De nombreux exposants seront présents. Buvette et restauration sur place. Cette année est organisé le concours du pull le plus moche de Noël. La remise des prix aura lieu à 20 heures. ■

ILS ONT PLANTÉ POMMIERS ET POIRIERS...



CHÂTEAUPONSAC. « Un arbre, un enfant ». Le 24 novembre dernier, les enfants nés en 2014 ont effectué des plantations d'arbres fruitiers, marquant l'opération « Un arbre, un enfant ». Sur un magnifique terrain ensoleillé situé derrière les courts de tennis à Châteauponsac, les jeunes ont planté pommiers ou poiriers. Cet espace est appelé à devenir au fil des ans un beau verger. C'est la dixième année que cette initiative se répète et à chaque fois, on ressent la motivation de ces petits de 5 ans pour la plantation de ces arbres. Un goûter leur a été servi à la salle des fêtes afin de récompenser leurs efforts, avec la présence des parents. ■

Bellac → L'actu

BLOND ■ Hier a eu lieu la 28^e foire au chapon avec ses nombreux étals et ses intronisations

Victuailles et chapons, sauce à l'eau

C'est un rendez-vous immanquable pour Blond ainsi que pour ceux qui souhaitent déjà faire quelques emplettes pour les fêtes de fin d'année.

Anne-Marie Muia
anne-marie.muia@centrefrance.com

Si on était loin de la tempête d'il y a deux ans, la météo brumeuse et pluvieuse par moments aura certainement freiné la fréquentation.

Dans les allées, où s'est pressé le cortège des confréries, une déambulation colorée qui attire toujours le regard des exposants (moins nombreux qu'à l'accoutumée mais dépassant la centaine, et davantage concentrés en centre bourg) comme des clients-badauds pour l'inauguration de cette édition 2019, les parapluies n'ont eu de cesse de s'entrechoquer. Or, le beau temps est le critère irrémédiable



PARIEURS. Les douze chapons inscrits comme partants au tiercé ont largement reçu les encouragements du public.

venue de toute la France et quelques-unes de pays frontaliers, elles étaient 54 à avoir fait le déplacement hier et depuis dix jours, on en refuse. Les confréries apprécient l'ambiance de Blond », précise Didier Cotte. Après les habituelles intronisations des officiels, des membres-invités, et des représentants des confréries par réciprocité lors du XXIII^e Chapitre, le repas gastronomique composé du roi de la journée a rassemblé tous ces amoureux de bonne chère, défenseur des produits et des savoir-faire régionaux. En parallèle, le repas organisé pour le grand public également concocté à base de cet ingrédient à la chair si goûteuse a encore remporté le même succès avec deux services de 120 personnes.

Des chapons dans la course

En fin de matinée et en milieu d'après-midi, ont eu lieu les deux courses pour le tiercé des chapons. Douze concurrents munis de leur collier portant un numéro étaient au départ, chacun ayant reçu un « entraînement spécial » dans un élevage qui a... la Cotte ! Une animation tout à fait folklorique et insolite qui pourtant serait presque le fer de lance de la foire. Les parieurs « occasionnels et uniquement pour ce tiercé-là » se sont amusés nombre d'entre eux, n'ont pas manqué d'encourager leur favori et ont même tenté des méthodes drôlissimes pour les faire avancer plus rapidement. Fort heureusement, cette compétition se joue toujours dans la bonne humeur ! ■



XXIII^e CHAPITRE. Différentes intronisations ont eu lieu hier.

pour assurer le grand succès de ce type de manifestation.

Néanmoins, Didier Cotte, le président de la Confrérie du chapon des Monts de Blond, organisatrice de la foire, avait le sourire : « Certes, c'est moins sympa, mais les "vrais" commerçants sont là et les clients fidèles sont bien au rendez-vous. La foire au chapon demeure un rendez-vous incontournable qui draine au-delà du nord du département avec au vu de la météo 6.000 à 7.000 visiteurs. On peut-on trouver des produits de fête avec des châtaignes blan-

chies ? Des boudins cuits sur place et à manger chaud selon l'envie ou encore du jus de pommes pressé à la demande ? Les clients achètent des chapons ou de la volaille aujourd'hui et la congèlent pour la cuisiner pour les repas de Noël et du Jour de l'An. La réussite de cette foire s'explique à double titre : le mot "foire", qui se différencie de "marché", séduit toujours et le chapon a immédiatement une connotation de fêtes ».

Si l'année dernière, une petite cinquantaine de confréries était

Dompierre-les-Églises a dorénavant sa Boîte à livres

ILLETTRISME. Lundi 2 décembre, Philippe Guibert, le maire de Dompierre-les-Églises, des membres du Lions Club Bellac-Gartempe, Valérie Guilbard, la présidente de la mission locale de Bellac, se sont réunis afin de procéder à l'inauguration de la 6^e Boîte à livres de la communauté de communes. Avec 2.500.000 personnes illettrées entre 18 et 65 ans en France, le gouvernement avait déclaré « grande cause nationale » cette situation en 2013. En 2015, a été créé l'association « Agir pour la lecture - Vaincre l'illettrisme - Lions Club de France », dont le président, Christian Lenoir, était présent lors de la cérémonie. Cette association est partenaire du « District Multiple 103 France ». À ce jour, 1.230 Boîtes à livres fleurissent dans les villes et villages de France métropolitaine et DOM/TOM. De nombreux jeunes, assistés par les services techniques des mairies, participent activement à la mise en œuvre de chaque projet (collecte des livres, classement, affiches et marque-pages). À l'issue de la cérémonie, Bernard Chevalier, le président du « Lions Club Bellac-Gartempe », a remercié chaleureusement le maire, les services techniques, ainsi que Quentin, qui avait pour mission d'effectuer toutes les démarches nécessaires à la réalisation du projet.



Pays marchois → L'actu

ÉLECTIONS MUNICIPALES

Le Dorat : « La diversité mais l'unité autour d'un projet »

Initiatives pour Le Dorat est la liste conduite par Bruno Schira.

Refusant « le déclin sois-disant inéluctable et la baisse démographique en zone rurale », l'équipe d'Initiatives pour Le Dorat a décidé « de ne pas accepter cette fatalité ».

Elle a donc composé un programme « pour créer de l'activité, génératrice d'emplois, qui fera revivre les Pays et les campagnes ».

« Nous souhaitons attirer des entreprises, des familles et de la population en général grâce à des mesures s'appuyant sur l'économie, les associations de loisirs, sportives, caritatives et celles qui drainent de l'activité comme les marchés de producteurs. Pour nous, le désenclavement passe par le passage de la RN 147 en 2x2 voies et le maintien de la ligne SNCF Limoges-Poitiers », explique Bruno Schira, 64 ans, marié, trois enfants, retraité de l'industrie, installé depuis 30 ans au Dorat.

Autre constat : le manque d'un lieu de vie pour les personnes âgées comme une résidence autonomie (ex-foyer logement).

Pour l'heure, le candidat dorachon désire « exploi-



BRUNO SCHIRA. Tête de liste.

ter les atouts du Dorat pour rendre la cité attractive, améliorer son patrimoine, et instaurer une démocratie participative notamment pour les projets communautaires via des réunions publiques, des sondages en ligne ». À ce titre, Bruno Schira entend « ouvrir » Le Dorat avec une vision à l'échelon du Haut Limousin en Marche « rassemblant les territoires au-delà des égos ».

La liste est d'ores et déjà complète avec une équipe « unie autour d'un projet commun et partagé qui nous fédère » a-t-il annoncé, arguant la complémentarité des compétences des 19 colistiers, dont l'âge oscille de 31 à 77 ans. ■

BELLAC ■ Belle mobilisation du tissu associatif pour le Téléthon

Toujours plus fort ensemble

Vendredi et samedi, le Téléthon, coordonné par le Lions Club Bellac Gartempe, a fortement mobilisé autour d'un fil rouge de 24 heures de danse et de musique ainsi que deux repas.

Anne-Marie Muia
anne-marie.muia@centrefrance.com

Il y a eu de grands éclats de rire, et des sourires à foison. Puis, il y a également eu quelques gorges serrées et des yeux embués de larmes, qu'on a vainement tenté de retenir.

Durant deux jours, au gymnase et au centre culturel des Rochettes à Bellac, les cœurs ont fait le yo-yo pour la bonne cause. Et on peut dire que le résultat a été au rendez-vous. Toutes les animations et initiatives ont plu. D'autant que niveau musique et danse, tous les goûts et tous les âges ont pu être comblés. Le programme nourri par les nombreuses associations désireuses de se mobiliser ensemble pour faire bloc contre la maladie et pour la recherche, a montré combien les Bellachons peuvent et savent être généreux.

Après le lancement offi-



GÉNÉROSITÉ. À la suite d'un résultat plus que positif après le Mondial de tonte, l'AMTM et Animebattages ont choisi de reverser 1.500 € au Téléthon.

ciel vendredi à 18 heures avec Lous Sautadours dau Vincou, le dîner pot-au-feu mitonné par Animebattages, a affiché complet avec 155 repas. Les malheureux ont pu revenir le lendemain à midi pour le fameux porc-mogettes des Volants Anciens du Haut Limousin (VAHL) qui a réuni 160 gourmands, dont huit représentants de la délégation AFM 87, reconnaissables à leurs ac-

cessoires vestimentaires jaunes. Comme le soleil, ont-ils répété.

Après le repas, AMTM et Animebattages ont remis un chèque XXL, au sens propre comme figuré, de 1.500 € pour le Téléthon, ce montant correspondant au bénéfice réalisé lors de l'animation de la gerbe de pain lors du Mondial de tonte. Pendant l'après-midi, les groupes et les acti-

vités ont repris jusqu'au tirage de la tombola, plus de 3.000 tickets ont été vendus, par Jean-Christophe de l'AREHA, qui a aidé à la restauration de la Renault 6 à gagner.

Marc Germannaud, qui a été l'heureux gagnant, a une fois encore fait preuve d'une grande générosité : il a remis la voiture aux VAHL, qui la vendront au profit d'une œuvre caritative. ■

NOUVELLES BELLACHONNES

INFORMATION SUR LE LOGEMENT ■ L'Adil 87 tiendra une permanence, mardi 10 décembre de 9 h 30 à 12 h 30, à la Maison du département de Bessines-sur-Gartempe.

Les consultants pourront rencontrer gratuitement le conseiller de l'Adil 87 pour toutes questions relatives au logement. ■

LOTO ■ L'Amicale loisirs de Bellac organise un loto, jeudi 12 décembre au Centre culturel municipal, rue des Rochettes à Bellac. Les inscriptions seront prises à partir de 13 h 30. Début des jeux à 14 heures. Buvette et gâteaux sur place. ■

REPAS DES AÎNÉS ■ Le repas des aînés, offert par la municipalité de Bellac, aura lieu au Théâtre du Cloître, le mercredi 29 janvier 2020 à 12 heures. Il concerne les personnes âgées de 70 ans et plus, c'est-à-dire nées avant le 1^{er} janvier 1949. Les personnes domiciliées sur le territoire de la commune, qui remplissent les conditions d'âge pour pouvoir participer à ce repas et qui n'auraient pas reçu d'invitation, peuvent venir retirer un imprimé auprès de l'accueil de la mairie (tel. 05.55.68.10.61). ■

À NOTER

SAINT-BONNET-DE-BELLAC. Agence postale communale. Exceptionnellement, l'agence postale de Saint-Bonnet-de-Bellac sera fermée mercredi 11 décembre pour formation. ■

VAL-D'OIRE-ET-GARTEMPE. Mairie et agence postale de Thiat. Le secrétariat de mairie et l'agence postale de Thiat seront fermés mercredi 11 décembre. ■

BLOND. Réveillon de la Saint-Sylvestre, style auberge espagnole. Quelques gentils de Blond organisent, avec le soutien de la municipalité, un repas de réveillon le 31 décembre à la salle des fêtes de la commune à partir de 20 heures. Chaque participant amène un plat, ou une boisson et son sourire, (principe auberge espagnole) à partager avec tous les participants ainsi qu'une clef USB musicale. Les personnes intéressées doivent contacter le 06.31.00.45.57. Si vous connaissez des personnes isolées qui pourraient souhaiter participer, n'hésitez pas à leur en faire part (covoiturage possible). ■

CIIEUX

La Terrariophilie mène au marché de Noël

Sylvie Noël est une nouvelle terrariophile. Venant de Bourgogne où elle adorait les promenades dans la nature, elle se rapproche de sa famille en s'établissant à Cieux.

« Je ne peux pas me l'offrir mais je peux, peut-être, le fabriquer »

En juillet dernier, après une fracture, elle cherche une occupation compatible avec cet inconvénient. Dans une jardinerie, elle tombe sur un terrarium végétal (équivalent d'un aquarium mais il ne contient que de la terre, des gravillons et des plantes). Devant le tarif un peu élevé, elle renonce à l'acquiescer. « Je ne peux pas me l'offrir mais je peux, peut-être, le fabriquer » pense-t-elle. Elle a toujours aimé plonger ses mains dans la terre et s'occuper des plantes en aidant notamment un paysagiste de terrain.



SYLVIE NOËL AVEC UN TERRARIUM VÉGÉTAL. Une activité qui requiert créativité, patience et délicatesse.

Pour concrétiser son idée, elle recherche des contenants (généralement en verre) de toutes formes. Elle en trouve sur des vide-greniers, en ressource, chez Emmaüs ou bien par hasard. Ses critères de

choix sont avant tout qu'ils lui plaisent d'emblée, qu'ils soient bon marché sans oublier l'écologie. Il faut aussi trouver le substrat idéal, à la fois utile à la plante et agréable au regard. Elle opte

donc pour des fonds variés tels que terreau, sables colorés, pouzzolane mais aussi des matériaux naturels : bois, cailloux, écorces, lichens, mousses et glands, cela dans le but de vendre ses réalisations à prix modérés.

Ne reste plus qu'à choisir les plantes qui s'accommoderont de la forme et du volume du contenant. Une note de fantaisie est ajoutée avec les petites compositions (pont, chatelet, puits, table, échelle...) fabriquées bénévolement par Roger, son compagnon.

Une micro-entreprise

Sylvie vient de créer sa micro-entreprise et elle se prépare pour les marchés de Noël. Elle donne beaucoup de conseils à ses clients surtout pour l'arrosage car suivant le milieu du terrarium (sec ou humide) il faut absolument respecter les absences. Son rêve : intervenir auprès des enfants pour, à partir de paysages miniatures, leur faire aimer leur environnement. ■

➔ Contact. Tél. 07.85.97.21.19.